
 

 

 
 

Compte-rendu :   Bureau directeur                                         
du 5 Février 2018 

 
Date de création 7 Février 2018 

Auteurs Alain PIRON 

Approbateur Michel MENAGER  

Ordre du jour : 
     1 – Infos du Président 
     2 – Groupe de travail (mise à disposition dans les clubs) 
     3 – Assemblée Générale 
     4 – Evolutions règlements sportifs et arbitrages 
     5-  Tour des pôles 
      
 
 
 
 

      Présents : M.MENAGER, A. PIRON, F.BUREAU, E.MARZIN, B.BODEREAU, P. GAUDEMER,         
B.GAUSSERAN, T. BIGNON,  F. HERVE, S.BRARD 

       Excusés : C.LEROY, M.VIGNERON  

        Invités : F.TOLLET. 

        Absent :  

 

 

 
 



 

 

Point 1 : Infos du Président 
FFTT : 

- Ping Tour 2018 : 
Il y aura 4 étapes : Laval (16/06), Bordeaux (30/06), Antibes (date à confirmer, juillet ou août), Albi 
(08/09) 
Présence de Fabrice le  mardi 06 février à la fédération et sur la préparation des 3 premières villes 
en  février  
(Laval, Bordeaux et Antibes) et en Mars pour Albi  
 

- Labellisation : 
Lors de nos visites de clubs, Fabrice et moi, nous incitons les  clubs à rentrer dans cette  
démarche de labellisation  
Nous  pensons que c’est un bon outil de progression et un moyen de valoriser  les actions des 
clubs  auprès des collectivités locales  
Suite à des visites de clubs, certains d’entre eux nous ont fait part qu’il n’avaient reçu aucun 
diplôme ni  autocollant malgré leur demande de labels   
Devant ce fait Fabrice a contacté par mail la fédération  
Le retour de la fédé : beaucoup de retard et une réunion labels club est prévue le  09 février  
 
LIGUE : 
 

- Réunion GPD le 21 février 2018 
 

- Conseil de ligue du 10 février 2018 
     Point Technique  
     Point Financier Réforme du Juge arbitrage : vote des modifications décidées en CRA  
     Validation des cadres en arbitrage   
     Vote des règlements Vétérans et Corpos 
 

- Enquêtes sur les premières licences : 
La Ligue et les comités départementaux réalisent, dans le cadre du développement de la pratique, 
une enquête à destination des premières licences afin de connaître leur avis sur les débuts de leur 
pratique. Ainsi, tous les joueurs étant licenciés pour la première fois cette année ont reçu un mail à 
ce sujet. 

   

Cette enquête est réalisée de manière anonyme, l'objectif n'étant pas de cibler les bonnes ou 
mauvaises pratiques dans les clubs, mais bien de connaître le ressenti et surtout les attentes des 
primo-licenciés afin d'adapter par la suite les pratiques et l'accueil de ces personnes.  

 
COMITE DEPARTEMENTAL: 

- Licenciés : 3162 licences, soit -20 par rapport à la même période l’an dernier, qui se 
répartissent de la façon suivante : 1998 traditionnelles (-22) et 1164 promo (+2)  

 
- Ping Sarthe académie  

France 3 a réalisé un reportage sur la Ping Sarthe académie à Montfort le Gesnois. 
Suite à la diffusion du reportage, des parents ont émis des réflexions sur le contenu de ce 
reportage. Alain, Michel, Guillaume ont reçu la famille ainsi que le président du club pour 
préciser les points suivant : 

- Le comité départemental n’est pas responsable du contenu du reportage diffusé après montage 
- Toutes les remarques et critiques doivent être adressées directement aux élus et non aux 

salariés 
- Il est rappelé que le coaching de joueur, joueuse sur le critérium fédéral, est décidé par les élus 

après proposition par les éducateurs. 
- Orientations du comité pour la saison suivante : 



 

 

 
Je vous rappelle que Florian attend un budget prévisionnel 2018 par pôles pour fin février. 
 
Relation  avec les clubs :  
     -   Poursuivre notre engagement sur la visite des clubs (objectif fixé : tous les clubs doivent être  

visité sur l’olympiade) 
     -    La  mise à disposition d’éducateurs dans les clubs sera poursuivie pour la prochaine saison. 
     -    Laisser la possibilité aux clubs qui le souhaitent d’organiser un stage  dans leur club avec 

un éducateur du comité moyennant rémunération de 175€  

- Maintien de  la soirée des médaillés pour récompenser les bénévoles de club – De plus  je 
souhaiterais que chaque année on puisse valoriser et récompenser un club pour ses 
actions de développement mise en œuvre au cours de la saison ayant une réussite 
importante sur l’évolution des licenciés  

- Animer des tables rondes sur des thématiques particulières  en réunissant les clubs 
(l’avenir du CNDS, les bonnes pratiques des clubs etc…) 
 

Développement : 
- Poursuivre nos actions  de développement sur les scolaires suivant les demandes des 

collectivités ou des écoles  
- Venir en appui aux clubs qui souhaitent organiser une action de promotion comme le  Festi 

Ping 
- Continuer à relooker les stages pour tous pendant les vacances scolaires afin d’avoir une 

meilleure fréquentation et étudier  la possibilité  de  les  organiser par secteurs 
géographiques   

- Le comité devra continuer de soutenir les clubs loisirs (aider les clubs à mettre en place  
des tournois loisirs ou autres rencontres) 

- La tournée d’été a toujours un réel succès même si elle ne nous apporte pas forcément de 
nouveaux licenciés mais c’est une opération médiatique et très appréciée par les instances 
départementales  

- Poursuivre le  maillage du territoire en s’appuyant sur nos services civiques pour la création 
de clubs ou pour orienter les pratiquants vers des clubs existants - Utiliser notre outil de 
développement le Ping tour Sarthe notamment dans les zones carencées  - Poursuivre 
l’aide accordée pour création d’un nouveau club.  

- La raquette  offerte pour les premières licences traditionnelles pour les jeunes est un bon 
moyen de maintenir nos licenciés traditionnels – Profiter d’une compétition nationale pour 
faire une remise officielle  

- Poursuite de notre chalenge Evelyne Rouillon (action de développement des féminines et 
action de partenariat avec la ligue contre le cancer) 

- Encourager les clubs animant des séances de baby Ping (1 kit gratuit pour la création ou 
l’achat groupé pour le renouvellement de matériel)  

- La féminisation de notre sport reste un point à améliorer (réfléchir à des actions communes 
club et comité). Etudier la possibilité de faire des rassemblements féminin par secteur 
pendant les vacances scolaire avec les clubs  

     -  Poursuivre nos prestations sur le ‘’sport santé ‘’ avec la conférence des financeurs en 
partenariat avec le CDOS sur le territoire sarthois  

     -    Apporter notre contribution aux actions et manifestations avec les comités départementaux 
handi et sport adapté  

 



 

 

 
Technique : 

- Poursuivre les rassemblements techniques comités – ligues   

- Faire un bilan du projet de la Ping Sarthe Académie après un an de fonctionnement et 
réfléchir à des évolutions pour la saison prochaine.  

Compétition : 
- Poursuite du « chalenge du comité » et persister dans la communication de cette nouvelle 

compétition.  

- Fidéliser  nos jeunes pratiquants (réforme du critérium départemental) 

- La présence d’un délégué et au moins un élu me semble importante lors des compétitions. 
Continuer à donner une bonne image de de nos compétitions  
 

Communication : 
- Revoir le timing de notre assemblée générale  

- Poursuivre les Kits de développement et réfléchir à l’achat d’autres supports de 
communication (comme des banderoles par exemple) 

- Une bonne communication reste une priorité pour notre comité – Continuer à améliorer nos 
outils de communication  (affiches de nos évènements – site internet – page Facebook – 
vidéo etc...)  

- Poursuivre nos actions de communication vers les médias (presse –radio- télé) et revue de 
presse vers les clubs  

- Voir possibilité d’étendre des achats groupés à destination des clubs (balles, tables, 
raquettes, etc.) 

- J’ai entendu plusieurs fois le message de Bruno Bellet, il serait intéressant d’avoir des 
bénévoles sarthois souhaitant intégrer le conseil de ligue  

- Poursuivre les échanges  avec d’autres comités de tennis de table ou sur d’autres comités 
sur des disciplines différentes  
 

 
Formation : 

- La formation technique, arbitrage, dirigeants reste une priorité pour notre comité. Souhait 
du maintien de la prise en charge à hauteur de 50% du coût. 

- Poursuivre  la formation ou le  recyclage des bénévoles pour les activités  des 4/7ans. 
 
Arbitrage : 

- Une  réunion mixte avec la commission sportive, la CDA et le pôle formation est 
programmé  le 20 février avec l’objectif : 

o mobiliser le corps arbitrage (arbitres et juge arbitre) pour les compétitions organisées en 
Sarthe. 

o Mettre en place une soirée ou journée conviviale pour nos cadres d’arbitrage  
o Voir la possibilité de nommer par club un référent sur l’arbitrage qui fera le lien avec le 

responsable du pôle   
 

Partenariat : 

- Relance de la soirée des partenaires avec une organisation lors des championnats de 
France 2019 à Antarès  



 

 

- Au vue des diminutions des subventions attendues dans les prochaines années le 
partenariat privé devient incontournable pour nos finances   

- Poursuivre des animations chez certains de nos partenaires  
 
Championnat de France : 

- Travailler à la réussite de notre  grand événement de l’année 2019 : le championnat de 
France Seniors à Antarès 
 

CNDS : 
- N’ayant obtenu que 1500€ dans la cadre du Plan Territorial Concerté lors du CNDS 2017 en tant 

que tête de réseau, il est proposé d’abandonner cette voie et de réfléchir à de nouvelles 
propositions suivant les directives du CNDS 2018. 

 
Après un tour de table, les propositions de notre président sont adoptées. Chaque responsable de 
pôle devra, avec ses commissions, mettre en œuvre ces idées et proposer un budget pour fin 
février 2018 afin que la commission des finances puisse travailler au budget 2018/2019. 
 
 
Point 2 : Groupe de travail sur la mise à dispositi on : 

- Suite aux souhaits de Quentin et de Corentin de quitter le comité départemental et à la volonté du 
bureau de poursuivre la mise à disposition d’éducateurs dans les clubs : 

o Nous avons reçu les présidents des clubs de Le Mans Sarthe TT, Ste Jamme, Parigné 
l’Evêque, La Chapelle ALTT afin de prendre en compte leurs problématiques suite à l’arrêt 
des TAP dans les écoles et d’évoquer avec eux la possibilité de mettre à disposition leurs 
éducateurs dans les clubs sarthois afin de les aider à pérenniser leur poste. 

o Etudier les différentes possibilités de recrutement (Sport emploi, Plan Emploi Compétence, 
Apprentisage) en lançant une d’offre d’emploi dans les jours à venir. 

o Lancement du courrier habituel vers les clubs afin de connaitre leur besoin d’encadrement 
en tenant compte de l’éventuelle modification de la semaine scolaire. 

  
Point 3 : Assemblée Générale 

- Souhait de raccourcir la durée de l’assemblée générale en limitant la durée des interventions : 
o Président, Secrétaire, Trésorier, 
o Pôle Développement- Partenariat  
o Pôle Technique 
o Pôle compétition 

- Elle se déroulera à Parcé sur Sarthe, le cahier des charges a été envoyé 
 
Point 4 : Evolution règlements sportifs 

- Suite aux différentes remarques lors du critérium fédéral, le bureau prend en compte l’idée de 
terminer les épreuves plus tôt surtout chez les jeunes. 

- Pour ce faire, il confie à la commission sportive de réfléchir à différentes possibilités et d’en rendre 
compte au prochain comité directeur pour validation 

 
 
 
 



 

 

Point 5 : Tour des pôles 
- RH : 

o Formation Kevin TRECUL : 
 Inscription de Kevin au CQP 
 Inscription au BPJEPS APT du 5/11/2018 au 5/11/2019 auprès de CMEA.  

• Devis de 7539€ + 50€ d’inscription 
• Demande vers Uniformation pour la prise en charge 
• Sélection des candidats en juin 2018 

 
o Recrutement en stage de Lilian GIRONDEAU : 

 Etudiant en Bachelor Management du sport à Nantes, Lilian sera en stage au comité 
pour 4 mois à partir de mi-mars 2018 jusqu’à mi-juillet. Sa mission sera tournée vers 
les championnats de France 2019. 

 
- Pôle Partenariat : 

o Soirée partenaires du 29 mars à 20h : 
 Elle se déroulera au Décathlon Nord  
 Invitation des partenaires, des élus du comité départemental, des salariés, des 

présidents de clubs, des institutionnels. 
 Démonstration par la Ping Sarthe 

 
- Pôle communication : 

o Communication vers nos partenaires sur le site, l’annuaire, Naming. Développement de la 
publicité sur facebook. 

o Projets : 
 Mettre en avant les partenaires (1 par semaine) 
 Modifier page d’accueil du site pour mettre nos partenaires plus en évidence. 
 Réflexion sur la création d’une newsletter 

o Réalisation des affiches par Olivier MODAT sur demande des différents pôles 
 

- Pôle Formation : 
o Formation d’arbitres reportée au 24 mars 2018 

 
- Pôle administratif : 

o Le comité départemental a demandé à CONTY une étude sur office 365 afin de modifier le 
système d’adresses mail et une solution de stockage des données.  

o Microsoft nous alloue 25 adresses gratuites avec accès Share-point pour les sauvegardes 
o Devis : 

 10 boites génériques pour les pôles facturées 3,4€/boite/mois, soit 408€/an 
 Mise en place Share-point +prestations Conty : 821€ 
 Formation à l’utilisation : 434 € 
 Assistance : 593 € 

o Après discussion, le projet est adopté pour une mise en place en Mars 
 
 
 
 



 

 

o Divers : CNDS 2018 
 A ce jour, les premières informations commencent à venir : 

• Baisse de 40% de l’enveloppe globale 2017 
• Plan emploi : date limite le 19 mars.  
• Répartition de l’enveloppe restante sur les actions territoriales vers les ligues, 

comités et clubs avec un minimum de financement de 3000€ au lieu de 
1500€.  Date limite de dépôt des dossiers : début mai 

• Réunions de présentation du CNDS entre le 13 et le 16 mars après les 
arbitrages du préfet de région et de la DRJSCS 

 
 Nous informerons les clubs après les réunions de présentation. 

 
 
 

Fin de la réunion à 22h30 

  
 * Rappel des décisions  
 

- Adoption des propositions d’actions du Président  

- Courrier vers les clubs pour les mises à disposition d’éducateurs et lancement 
d’une offre d’emploi  

- Réflexion sur la modification des règlements du critérium fédéral 

- Inscription Kevin TRECUL au CQP et au BPJEPS APT 

- Soirée partenaires le 29 mars à 20 h à DECATHLON Nord 

- Acceptation du devis de CONTY 

 


